

Brèves : et Dieu réhabilita la femme

Autor(en): **Ballin, Luisa**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses**

Band (Jahr): **85 (1997)**

Heft 1405

PDF erstellt am: **27.04.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-281239>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

BRÈVES

Et Dieu réhabilita la femme

Rita Barbera, la très dynamique Maire de Valencia et ses trois complices: Lucio Attinelli, Léon Davico et Fernando Caruso, ont gagné leur pari: en faire la ville du III^e millénaire. En accord avec l'Unesco, la ville a vu défiler une brochette de VIP du monde de la science, de la culture, de la politique, de la diplomatie et de la religion. Un bémol (et non des moindres!), seules trois femmes figuraient sur la liste des orateurs.

Et pourtant, un homme, à l'aube de ce III^e millénaire, nous certifie que Dieu a depuis longtemps réhabilité la femme. Et que l'un des défis du XX^e siècle sera justement de faire que les valeurs, que l'on dit «féminines» deviennent des références pour tous.

Dans la «*Vision transpersonnelle et la psychologie holistique*» (Dervy, 1996), qu'il

cosigne avec la psychologue et sociologue Hélène Barrère, le philosophe français Michel Random (auteur également de nombreux films pour la télévision), note que, avant qu'Adam et Eve ne quittent le Paradis, Dieu leur fit les recommandations que l'on nomme depuis «Les Recommandations de l'Unique».

Paroles de Dieu à Adam, je cite: «*Eve sera ton égale, elle a charge de vie. Je lui donne toutes les parures, pour que par sa beauté et de votre union naisse la postérité... Son corps est un univers de sens car elle doit concevoir et nourrir l'enfant. Elle est souveraine de la vie et du désir. ce qui est tout puissant et illimité en Eve est l'attrance invincible qui conduit aux bonheurs de l'union et son désir est Mon désir. Si sa demande est supérieure à la tienne, ne la juge pas, sans ce puissant désir, la nature cesserait d'exister.*»

Michel Random va plus loin: «*En général, on ne peut pas dissocier le féminin de tous ses*

aspects, dont l'aspect sexuel, qui a toujours été vénéré comme force de vie, comme force sacrée, et non pas comme force de culpabilité. Le fait de taire que la puissance sexuelle du féminin est cent fois plus forte que la puissance sexuelle du masculin et de donner au soi-disant Don Juan masculin une primauté sur le sexuel féminin est contre nature! La puissance sexuelle de la femme est nécessaire à la force de procréation. Seule notre civilisation a culpabilisé la notion de plaisir. Alors que depuis les temps les plus antiques, la notion de plaisir était sacrée.».

Le philosophe cite Shiva en exemple: «*Shiva d'où sont dérivés les rites dionysiaques, les rites d'Isis qui se sont répandus et dont nous sommes les héritiers. Il a fallu une aberration pour que brutalement la dominante «père» se substitue à la dominante «mère» et écarte toutes les valeurs féminines du réel. Pour nier le féminin dans sa physiologie et son esprit. Cette séparation du corps et de l'esprit du masculin et du féminin a conduit à la destruction planétaire.*».

Et de conclure: «*L'idée que le féminin doit redevenir une*

valeur fondamentale dans notre vie, dans notre réel, est manifestée partout. Chez les hommes intelligents et surtout parmi les femmes, qui prennent conscience du danger de survie planétaire. Et comme toute femme, il y a l'amante et la mère... les hommes, qui ont besoin des femmes, reviennent vers elles! Nous en sommes toujours là... Mais il y a plus: si nous ne réintégrons pas les valeurs subtiles de poésie, de beauté et de fête que représente le féminin, nous irons vers une existence mécanique et déshumanisée.».

Luisa Ballin

À LIRE

Formation des cadres et formation des femmes.

Une synergie à créer

«*Sans capacité d'innover, l'entreprise mourra.*» «*Nous devons utiliser toutes les potentialités de nos collaborateurs et collaboratrices.*» «*Seules la flexibilité et une vision prospective nous permettront de survivre.*» Pas un jour ne passe sans qu'on entende, ou lise, ces poncifs

La Faculté de Médecine de l'Université de Lausanne met au concours un poste de

maître assistant à l'Institut de Pharmacologie et de Toxicologie

Ce poste de relève de la Confédération est ouvert aux candidats de nationalité suisse ou permis C. Il est à pourvoir au 1^{er} octobre 1997



La mission de recherche de l'Institut concerne le fonctionnement des récepteurs pharmacologiques, plus particulièrement ceux constitués par des protéines membranaires. Son approche est essentiellement multidisciplinaire, combinant des méthodes biophysiques, biochimiques, génétiques, de biologie moléculaire et de biologie cellulaire.

La préférence sera donnée à de jeunes candidats qui apporteront à l'Institut des méthodes ou techniques nouvelles, tout en s'intégrant dans les domaines de recherche de l'Institut. Les candidats devront avoir montré leur capacité à conduire une recherche personnelle et à obtenir des fonds externes.

Les candidat(e)s sont prié(e)s de faire parvenir leur curriculum vitae et leur dossier scientifique jusqu'au **30 avril** au Professeur Bernard C. Rossier, Doyen de la Faculté de Médecine, Rue du Bugnon 21, CH - 1005 Lausanne. Le cahier des charges peut être obtenu à la même adresse.

Soucieuse de promouvoir l'accès des femmes à la carrière académique, l'Université encourage les candidatures féminines.

La Faculté de Médecine de l'Université de Lausanne et le Service des Hospices cantonaux mettent au concours le poste de

Chef de l'Unité d'Onco-Hématologie du Service de Pédiatrie du CHUV avec rang professoral

Les candidats doivent:

- être en possession du titre FMH de pédiatrie, ou d'un titre jugé équivalent
- avoir une expérience clinique approfondie en sous-spécialité onco-hématologie, onco-hématologie pédiatrique
- avoir fait preuve de leurs capacités d'enseignement et de leur engagement dans une recherche indépendante
- avoir démontré leurs aptitudes dans les domaines de l'organisation, de la collaboration et de la gestion.

La mise au concours est ouverte jusqu'au **31 mai 1997**.

Les personnes intéressées peuvent obtenir un dossier de candidature et le cahier des charges de ce poste auprès du Professeur Bernard C. Rossier, Doyen de la Faculté de Médecine, Rue du Bugnon 21, CH - 1005 Lausanne.

Soucieuse de promouvoir l'accès des femmes à la carrière académique, l'Université encourage les candidatures féminines.

